

Invarianza factorial de una escala breve para evaluar abuso sexual online en adolescentes de España y Chile (pp. 95-113)

Cristóbal Guerra¹, Irene Montiel², Noemí Pereda³ y Cristian Pinto-Cortez⁴

¹Universidad Santo Tomás (Chile); ²Universidad Oberta de Cataluña; ³Universidad de Barcelona (España); ⁴Universidad de Tarapacá (Chile)

El auge de Internet ha traído nuevas formas de victimización infantojuvenil, entre las que destaca el abuso sexual *online*. El estudio de esta forma de victimización es cada vez más frecuente a nivel mundial, pero existe escasez de instrumentos breves, en lengua española, que además ofrezcan buenas propiedades psicométricas. El objetivo del estudio fue examinar la estructura e invarianza factorial intercultural de una escala breve de abuso sexual *online*. Participaron 1.502 adolescentes de España y Chile de entre 15 y 17 años. Los resultados de los análisis factoriales exploratorios con una proporción de la muestra española ($n= 698$) sugieren que la escala de 12 ítems posee un único factor y adecuada consistencia interna. Los análisis factoriales confirmatorios con una segunda proporción de la muestra española ($n= 402$) y con la muestra chilena ($n= 402$) corroboran la estructura unifactorial en ambos países. Los análisis apoyan la invarianza factorial configuracional, pero se desecha la existencia de invarianza factorial estricta. Se discuten las implicaciones de los resultados al utilizar la escala y hacer comparaciones entre ambos países.